bens berg

Dès 1946, des éléments du 2ème Chasseur à pied occupent Bensberg, jolie petite ville située dans un site de colline et de bois (en bordure du « Königsforst ») à 180 mètres d'altitude et 13 kilomètres à l'est de Cologne.

Fin 1946, les premiers élèves sont accueillis dans un local situé au-dessus du dépôt de munitions, puis Installés, en 1947, au-dessus de l'infirmerie de la caserne, dans le « Neues Schloss ». Ce château de style baroque fut construit sur la colline, de 1706 à 1711, par le Comte Palatin, prince électeur Johann Wilhelm II; il connut bien des vicissitudes avant d'être occupé par les troupes belges. Depuis 1965, il abrite l'Athénée Royal néerlandophone.

En 1948, les classes déménagent à nouveau et vont s'installer au BELAC. Lorsque en 1949, Bonn est choisie comme capitale de la République Fédérale Allemande, les troupes y stationnées, ainsi que celles de Bad Godesberg et de Honnef doivent se redéployer. C'est alors que sont construits les bâtiments scolaires, de même que les maisons de la cité de Frankenforst. Les bâtiments du Quartier Burkel qui abritent les services de l'E.M. ne seront construits qu'en 1952.

Novembre 1950 : les élèves entrent dans la nouvelle école « Yser », située Taubenstrasse, 11-13, à Frankenforst. Cinq classes fonctionnent sous la responsabilité de Monsieur Albert Kinnaert (un des huit premiers enseignants arrivés fin 1946): trois classes primaires francophones (Messieurs A. Kinnaert, A. Loffet et J. Flamand), une néerlandophone (Monsieur Schepmans, remplacé, en décembre 1951 par Madame W. Wiels-van Doorn) et une classe gardienne tenue bénévolement par des jeunes filles non diplômées, sous le contrôle du Comité des Familles. En février 1953 arrive Mademoiselle Verelst, première institutrice gardienne officielle; la future Madame Hoecks tiendra une classe composée d'enfants des deux régimes, jusqu'à l'arrivée de Madame Yung en octobre 1954.

Les cours de religion donnés jusqu'alors par des Aumôniers ou des miliciens sont confiés à un personnel laic.

L'école, disposant à l'époque de locaux en suffisance, abritait les services du S.T.L., la Maison médicale et la consultation des nourrissons.

En 1956, Monsieur Paul Diepers succède à Monsieur Kinnaert.

En mai 1960, les O.G. des tère et téème Divisions permutent — 16ème D B va s'installer à Neheim et la tère Div. vient à Bensberg — ce qui renouvelle la population scolaire.

Lors du dédoublement linguistique de 1954, Monsieur Hector Cosme prend la direction de la section francophone jusqu'en 1965. En septembre 1965, l'école « Yser » essaime à Rösrath; une classe gardienne et une classe primaire y sont créées pour les enfants du personnel de l'Athénée, ces classes resteront administrées par l'école de Bensberg jusqu'en juin 1967.

En février 1966, nous accueillons notre premier professeur d'éducation physique.

L'école compte actuellement 109 élèves, soit 3 classes primaires avec 74 écoliers et 1 classe gardienne avec 35 enfants.

L'école collabore aux travaux du Comité local des Familles; elle est aussi représentée dans d'autres comités de la Place ainsi qu'au Comité belgo-allemand présidé par le Bourgmestre Dr Müller-Frank.

Une bonne partie des élèves participent aux activités parascolaires ainsi qu'aux colonies de jour organisées pendant les vacances.

Notons qu'un terrain de football est en voie d'aménagement dans le prolongement de la cour de récréation. Le 9 février 1968, nous avons eu l'honneur d'accueillir le Général-Major, Commandant le Secteur Ouest des F.B.A. et Madame Verlinden accompagnés par le Colonel BEM Theysen, Commandant de Place, venus en visite officielle.

Signalons enfin que notre école conserve une véritable relique : le drapeau de l'« Ecole nº 1 de Bad Godesberg ».

Nos écoles ont 20 ans. Bensberg, bien que connue au temps des Romains, a aussi 20 ans, car le statut de ville lui a été octroyé le 16 novembre 1947. Comme nos écoles, elle a grandi : il y a 20 ans elle comptait 21.000 habitants : elle en abrite maintenant 38.000.

J. Lenfant.



	des membres du personnel	dans les sections préparatoires
	école Yser à Bensberg	
	Instituteur en chef	Lenfant Jean
	Instituteurs (trices) primaires	Heusch Paulette Pottier José
)	Institutrice gardienne	Colin Josiane
	Maitres spéciaux	Compere Jacques (morale) Mesniankine Nathalie ép. Grégoire (religion) Schifflers Nicolas (éducation physique) Trine Hélène ép. Bihay (couture)
	Institutrices gardiennes	Bihay Danielle Brihaye Jacqueline ép. Dury Michel Anny ép. Quiriny Royer Marie-Louise Schaak Jeanine ép. Monier
164	Maîtres spéciaux	Rausch Michel (morale) Abbé Legrand (religion) Henrion Marie-Louise ép. Roose (religion) Aumônier Michotte (religion) Labye Roland (éduc. physique)

vingt ans d'enseignement belge en r.f.a.



sommaire

pages		
4	Liminaires.	
8	Préface.	
12	Les premiers pas (1946-1948)	
100		
18	Histoire de l'Athénée Royal de Rösrath (1948-1968).	
40	Arbres et fleurs du parc de l'Athénée.	
42	Organisation des études et perspectives après les dif férents cycles.	
48	Méthodes et programmes.	
73	Membres du Corps enseignant, du Personnel adminis tratif et du Service de santé.	
82	Nos visiteurs.	
87	Nos anciens élèves.	
94	Palmarès sportif.	
96	Quelle est la situation, en Allemagne, des 20.000 en fants de nos militaires ?	
106	La presse et nous.	
114	Notre centre psycho-médico-social.	
116	Rösrath à l'entrée du Pays de Berg.	
128	Historique de l'enseignement primaire belge en Alle magne.	
172	Activités parascolaires à Rösrath.	
178	Les fêtes commémoratives.	
182	Postface.	

